

Le manque de relève inquiète

Eglise évangélique réformée Le sujet concernant la relève a été abordé lors du Synode de l'Eglise évangélique réformée du canton de Fribourg (EERF) du 5 décembre, dans le cadre des débats sur le budget.

Certains délégués ont proposé de réduire la contribution de 10 000 francs pour la participation de l'EERF au salon des métiers Start 2019 à Fribourg, arguant qu'il était difficile d'en «évaluer le bénéfice tiré». S'il a convenu de ce point, le pasteur Andreas Hess a souligné l'importance «d'intéresser les jeunes et les personnes changeant d'orientation aux études en théologie» dans un contexte où la relève diminue: «Des projections indiquent que le nombre de pasteurs à la retraite va plus fortement augmenter ces prochaines années que celui des nouveaux consacrés. En Suisse, jusqu'à 100 pasteurs par an prennent leur retraite, et la relève ne parvient pas à compenser ces départs. Un pic est attendu pour 2030.»

Le salon s'adressant aux jeunes, il peut contribuer à pallier cette situation, selon Andreas Hess: «Les élèves des CO auxquels l'Eglise parvient à donner une image moderne et positive des études et du métier de pasteur représentent un grand espoir. Il faut semer et espérer que la récolte sera bonne.» La contribution a, au final, été maintenue.

Le budget 2019 n'a pas suscité de discussions à part ce point. Il prévoit un léger déficit de 30 700 fr. pour des dépenses totales de 2,51 millions. Les réserves peuvent aisément couvrir le déficit, selon la conseillère chargée des finances. Par rapport au budget 2018, les recettes ont augmenté de 1,1% ou 52 000 fr., et les dépenses, de 2,2% ou 54 000 fr. L'instauration du service d'aumônerie au centre de la Gouglera, notamment, explique les coûts supplémentaires.

Le synode a également élu à l'unanimité la pasteure Katrin Bardet en tant que nouvelle conseillère synodale. Agée de 50 ans, de Ferenbalm, elle succède à Andreas Hess, de Meyriez, qui prendra ses fonctions début 2019 justement comme aumônier au Centre fédéral pour requérants d'asile de la Gouglera. NICOLE RÜTTIMANN